

Fecha Sección Página 11.08.2009 Primera 22

LAS PLAGAS TAMBIÉN APROVECHAN LA FALTA DE LLUVIAS

uía consume La seq cultivos en Morelos

Cálculos de las autoridades de ese estado indican que 30 por ciento de la producción de maíz y sorgo está en riesgo

POR PEDRO TONANTZIN SÁNCHEZ

CORRESPONSAL

estados@nuevoexcelsior.com.mx

CUERNAVACA. - Debido a la sequía, más de 30 por ciento de la producción de maíz y sorgo podría perderse en Morelos, donde en algunos casos la falta de lluvia impidió que crecieran las semillas recién sembradas en tres municipios de la zona oriente de esta entidad.

El gobernador Marco Adame Castillo advirtió que éste es uno de los efectos previstos "como consecuencia del cambio climático; se está presentando una situación en torno al (fenómeno del) Niño, que está trayendo poca agua en esta temporada de lluvias".

Ante ello, el mandatario estatal ordenó que se levante un censo del total de hectáreas dañadas a fin de entregar subsidios a los productores

que perderán sus cultivos, como una a los productores de la de las medidas para disminuir el im- zona oriente por la falpacto de la sequía, que amenaza con ta de lluvias, y consideagravarse en caso de que no se regularice el periodo de lluvias en su última etapa.

"A los productores de Morelos los exhorto a cuidar sus siembras e informar oportunamente, en su caso, sobre la existencia de siniestros", agregó, sobre todo en los municipios de Jonacatepec, Tepalcingo y Axochiapan, donde la Secretaría de Agricultura ha calculado una afectación en ocho mil hectáreas.

En este marco, los productores de maíz y sorgo han informado de mes de julio sólo se registraron cien pérdidas de 30 por ciento en sorgo y diez por ciento en maíz, aunque por el momento la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, a cargo de Valdemar Castañeda, ha advertido que el censo aún se elabora y tiene previsto que algunas siembras se puedan recuperar con apoyo de traba-

jos en las parcelas y aplicación de fertilizantes.

En tanto, el organismo de la Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua alertó



ró que habrá una pérdida significativa en lo que se refiere a la siembra de temporal.

Su titular, Juan Carlos Valencia, lanzó una alarma al sector agropecuario, porque en junio se tuvo una precipitación de 170 milímetros de agua de 210 que se esperaban.

Lo anterior, aunado a que en el milímetros de los 200 que común-

mente hay. Esto también afecta los niveles de cada presa, con niveles de llenado de 26 por ciento.

Por si fuera poco, las plagas son uno de los principales enemigos de los cultivos ante la falta de lluvia, ya que más de ocho mil hectáreas de sorgo se encuentran afectadas por el llamado gusano soldado, informó la delegación de la Secretaría de Agricultura en Morelos.

> El gusano soldado se alimenta del follaje que carece de humedad suficiente y devo-

ra la planta hasta quebrar el tallo. Por ahora se realiza en el oriente de Morelos una campaña de aplicación de agroquímicos contra esa plaga.



Página 1 de 3 34169.43 Tam: 559 cm2 LRIVERA

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 11.08.2009 Primera 22





Fecha Sección Página 11.08.2009 Primera 22

Con cubetas vacías piden se restablezca el servicio

CUERNAVACA. — Habitantes de por lo menos ocho colonias del municipio de Jiutepec tomaron el ayuntamiento y colocaron cubetas vacías afuera de sus viviendas para exigir que se restablezca el servicio del agua potable, suspendido desde el martes pasado y que ha ocasionado graves problemas en la higiene de las zonas habitacionales de esa demarcación.

Laura Patricia Vergara Gómez, vecina de la colonia y representante del comité de agua de la colonia Los Pinos, señaló que hasta el momento sólo han obtenido agua a través de pipas y de particulares.

Detalló que a falta de recipientes suficientes, por el momento el agua que reciben la han tenido que acopiar "apartando en cubelitas, como podemos, cuando hay con agua de la lluvia, porque nos pusieron el agua tres, cuatro horas y se quemó la bomba".

El problema se originó debido al corte de energía eléctrica por un adeudo de seis millones de pesos
con la Comisión Federal de
Electricidad (CFE). Sin embargo, en todo el sistema de
agua potable de este municipio hay una deuda de 27 millones de usuarios morosos,
pero el corte afecta a todos
los habitantes.

Por el momento se pretende dotar de agua con plpas a las colonias de Jiutepec, además de colocar plantas de energía en siete pozos de agua, que fueron cancelados, sin embargo, la dotación de agua se podría complicar en caso de que el ayuntamiento no logre un acuerdo con la CFE.

—Pedro Tonantzin Sánchez